Número suelto céntimos

Suscripción:

PAGE ADELERTADO

IADELA

Organo de la U. G. T. y del Partido Socialista

.. NUM. 205

TERUEL 31 DE MARZO DE 1984

ARO V

Contra la reacción, la revolución Frente a la tiranía, la libertad. Cara al fascismo, el marxismo. · Clase contra clase.

Se restablece la pena de muerte

En el último Consejo de Ministros ha quedado ultimado el proyecto de ley sobre restablecimiento de la pena de muerte. Será necesario para ello ir en primer lugar a la modificación de los preceptos que hacen al caso del Código penal en vigor. La medida adoptada por el Gobierno ha colmado de alborozo a los elementos reaccionarios del país. Todas las circunstancias del momento político inducen a creer con fundamento que se prepara el tipo de un Estado-gendarme, vanagioria de las derechas. Cualesquiera que sean los medios coercitivos que se lleven a la practica tienen que parecerles admirables a quienes conslituyen lo más podrido, lo más infecto y lo más miserable del ambiente na . cional.

No vamos a criticar ahora la pena de muerte como institución. Tampoco el beneficio que puede aportar su reslablecimiento. Por todos debe ser copocida nuestra manera de pensar en este sentido. Pensamos todo lo contrario de lo que ocurre y de lo que se proyecta, preparándonos sin demora para remediarlo rotundamente.

La descomposición y desesperación social reinante-descomposición de las clases poderosas y desesperation entre los trabajadores-no puede remediarse con medidas de fuerza. Tiene un fundamento económico y las soluciones necesitan forzosamenle ser de razón económica.

Pretender resolver de otra manera el problema conducirá simplemente a su agudización. Si no se pone remedio a la desigualdad e injusticia sociai existente en el país, dictando medios de relvindicación social y de

Galería frente al sol

La política es, muchas veces, el arte de la picaresca. Ilustres picaros, varones de raigambre social, son sus mejores intérpretes. Ellos cultivan la política con el mismo, desenfado que: emplean las mujeres pública para entregarse a las caricias olenas. -Son personas acomodadas a todas las situaciones populares, sean grotescas o trágicas. Perdieron el temperamento mientras tramaban la primera caciqueria y se amoldan a todos los momentos temperamentales del pueblo. Para ellos el pueblo no significa más cosa que la víctima propicia para su próximo desafuero.

Todos los pueblos tienen su picaro de la política locale Aquí mismo: en Teruel, para no alejarnos mucho, Jenemos un admirable tipo picaresco. Es el genuino representante de una política rastrera, cautelosa, conquistada entre tinieblas. Sabe adaptarse a todas las ocasiones políticas, dejándose en cada puerta una promesa de infidelidad. Y así vive, día tras día, despreocupado de la accidentalidad de las formas de gobierno, y pretendiendo enganar a todos con sus zalemas y sus hipocresías, cuando debiera ser el propio desengañado de si mismo.

En cierta ocasión, descubiertos sus apetitos económicos, subieron hasta el salón de actos del Ayuntamiento los sentimientos populares y fué arrolado por el baicón. Algunos malintencionados dijeron entonces que aquella caída fue la única trayectoria recta de su actuación política. Sin embargo, aquella lección tan dolorosa para sus costillas avivó su estilo político. Se hizo más talmado, más subrepticio en sus intervenciones. Entonces había que tenerie más cuidado: ...

Estos días pasados se ha acercado a los representantes obreros. Ha llegado hasta sus casas, con desconcertante espíritu franciscano. Unas semanas antes se mostraba partidario de que encarecieran el precio del pan; pero esa cusa tan insignificante no hace al caso. Ahora se trataba de un hijo suyo, que aspiraba a un cargo en el Ayuntamiento. Los votos de los representantes socialistas podían ser decisivos y había que alagarlos con la picardía más singular. Sin embargo, el sentido picaro del pueblo, de verdadero sabor ciásico, le ha hecho una mueca graciosa al político de las transformaciones vanas.

Cambian las cosas: se tornan las costumbres: Las personas sufren la decadencia de su esplendor. El tiempo puede más. «Romanones», escarmentado de aquel momento de rectitud en su vida política, no vuelve al Ayuntamiento.

Pero manda a sus hijos.

JERJES

trabajadora, se hará más patente el desorden público. Las clases humildes-do'orosamente Insatisfechas en los trabajadores a producirse violen-sus necesidades y libertades-se sen-

mejoramiento económico de la clase il tirán abocadas a la lucha cruenta. Con la violencia del Estado no se conseguirá más cosa que excitar a

table timisato de la dilima pena sugo ... nacia menos que la impotencia del mismo Estado para enfrentarse pon las clases poderosas de la nación, verdaderas y únicos causantes del desconcierto social.

Seria curioso saber, como ha dicho nuestro camarada Largo Caballero. si la pena de muerte habria de agilcarse a los gobernantes irresponsa bles. Stendo así sería la única forma de que el proyecto de ley que se pre para tuviera un resultado práctico.

UNA CARTA EJEMPLAR

Varias compañeras socialistas contestan a la mujer de Dollfus

Insertamos la carta que umas compafteras socialistas han dirijido a la mujer de Dollfus, sel enano sangrienton; en contestación a la que está labia enviado a la viada del camarada austríaco Hohenoder y que publidamos en el pasado número. La carla dice nate

«Señora Amalia Dollfus.-Austria. Como madres y esposas españolas. felicitamos a usted por la carta dirigido a la viuda del camarada Hohenoder.

Una dama tan católica come visted no podía hacer menos que denicaliar sus católicos sentimientos offeradado una limosna ridicula a la infelizoreama del furor dictatorial del emano Hdículo que es su marido de usfel. ¿Pero de verdad cree usted, crisfidifisima señora, que esa pobre mujer está tan carente de sensibilidad que podria aceptar una limosna de los que la han dejado alevosamente sin marido y han asesinado a sus dos hilitos? Cómo se conoce que su cristianimao los hace clegos, a saciendas de que ante au vista las imágenes de aquellos que tan vilmente han pardido la vida por defenderse del vasallaje en que. vivian.

La carta que usted dirige a la pobre hecha viuda por la cristiana dictadura de au cristiano esposo de usted es, como salida de tan caritativa pluma, un modelo de Infamia, más abominable todavía por hacer gala decomo decimos en España-tener la sartén por el mango; pero dia llegará en que se cambien los papeles, y para ese día quisiéramos ver sus muecas de cobardía; porque eso son ustedes: cobardes que tienen más valor que el de la fuerza que les pretan los traidores a sueldo para injuriar a infelices mujeres y asesinar a inocentes criaturas.

Sentimos con la pobre compañera de Hohenoder su dolor y sentimos una santa indignación contra la alta dama católica que de tan vil manera la ha ultrajado en sus sentimientos más caros.

Enriqueta Génova, Victoria liménez, Maria Criado, Carmen González, Concepción Calvo, Elisa Pérez Elisa Sanz, Antonia Lusarreta, Tomasa Pastor, Juana Lopez, Elena Andrés, Lola Pérez, Julia Oonzález, Dolores Sandoval, Maria Fernández Maria Rosch. Dolores Panadero, Valentina del Pozo, Emilia Ocaña, Palmira Parrilla, Juana Oarcía Bernardina López, Democracia Parrilla, Pede Parrilla, Mercedes Freije, María López, Antonia Peralia.»

REPLICA

"La Voz del Lunes" enseña la oreia

No nos gusta perder el tiempo en polémicas inútiles. Por afiadidura. cuando el enemigo carece del sentido de la ecuanimidad y, lo que es tan lamentable, de sentido común, es tarea vana hacerle comprender au majadería. Sin embargo, queremos recoger por esta ocasión el contenido de un editorial de «La Voz del Lunes». publicado en su último número, donde se trata con notorio desconocimiento sobre la táctica socialista, con referencia a las huelgas.

La necesario antes que nada deshacer un equívoco tendencioso. «La Voz del Lunes» no es un periódico apolítico ni mucho menos. Es precisamente todo lo contrario. Periódico de política rastrera, confusionista y ccionaria. Rivera, González y Fen puestos en fila India. Unos «re-· . micanos históricos», por lo que se puede ver, que van a dedicarse desde

«La Voz del Lunes» a rehacer el

NECESITA V

Patentes de invención introducción solicitud de prorroga, nombre comercial, registro de cesión o traspaso, investigaciones, traducciones, Informes, certificados de penales, ulfimas voluntades, de nacimiento o defunción, seguro de vida e incendios, transferencias de crédito, gestiones de los Ministerios, Qaceta de Madrid?

CONSULTE SIN-PÉRDIDA DE-TIEMPO A

JESUS ANDUJ APARICIO

Agente en esta Capital de THE UNION; CONSORCIO JU-RIDICO, LA REPORMA MERCANTIL, EL PENIX PRAN-CE, SIDI-INFORM-MUTUA INDUSTRIAL Y COMERCIAL, ASOCIACIÓN MERCANTIL, Y OTRAS.

Hará sus gestiones en 24 horas y en condiciones inmejorables.

«glorioso partido radical turolense»,"| con el agradable proposito de infiltrarse en todos los organismos. Naturalmente, descartan a don José Borrajo, llamandole bonísima persona.

No luguemos con las palabras. Ya no es hora de hipocresías ni de subterfugios. Cuando hay una causa noble que defender se hace cara a cara. Así, al menos, lo pensamos nosotros, trazando rectamente nuestra norma de conducta. No esperamos la mismó de «La Voz del Lunes».

Y ahora pasemos a la réplica. No es cierto que el Partido Socialista haya cambiado de táctica con relación a su pensamiento sobre las huelgas. En todo instante hemos creído que algunas huelgas no deberían plantearse. Y lo seguimos creyendo.

Hace unos días solamente, ha expresado «El Socialista» un criterio sobre el planteamiento de las huelgas que significa una relvindicación económica, cerca del que han fijado su atención y su parecer otros sectores obreros. Si guienes escriben «La Voz del Lunes» conocieran un poco la teoría marxista sobre el valor de las huelgas en relación con los estados o situaciones económicas existentes al tiempo de plantearse, se hubieran evitado de decir muchas inexactitudes. La diferencia de trato observada por los patronos con relación al cumplimiento de las leyes sociales cuando participaban en el Gobierno los socialistas y en la época presente, junto con la actitud de las Autoridades en una y otra etapa, es la verdadera causa de las huelgas que se plantean. Antes, mal o bien, se cumplia la legislación social. Ahora no se cumple.

Tampoco es cierto que la huelga de Artes Gráficas, en Madrid, se haya perdido. Es natural que «La, Voz del Lunes» recurra al testimonio de un pobre hombre de Acción Popular. las derechas anuncian en su propaganda como obrero. Así solamente puede mantener su posición equivocada o de mala fé. El conflicto de Artes Gráficas de Madrid se promovió como solidaridad a los obreros de «A. B. C.» en virtud de que se adherió a este diario la Unión de Em- il nuevo, todo él rojo, Anhelan una era

presas Periodisticas. Cuando la Unión de Empresas se deshizo volvieron los obreros al trabajo. Se había hablado de represallas, pero no se efectuó niun solo despido, por temor a que se reprodujera el conflicto. Algunos obreros cobraron incluso los jornales correspondientes a los días que habian estado en huelga. Queda en ple nada más el pleito de «A. B. C.» eta va Empresa ha tenido que reclutar personal buscándolo por toda Espana. En este pleito no se ha dicho todavia la última palabra. Palabra que sin ninguna duda habrán de decir los obreros.

Nada más.



El Derecho Impuesto

El ejército no está compuesto solo de generales; el ejército está compuesto de soldados, proletarios en su inmensa mayoría, con una mentalidad distinta, muy distinta, de la de aquellos de la monarquía». De «Renovación»

El ejército actual, compuesto de proletarios -jóvenes pensadores y trabaladores manuales- conscientes de sus deberes y actitudes revolucionarias, no prestaria su apoyo y su entusiasmo juvenil a la encanallada sociedad fascisto-burguesa, porque comprende con razón y ánimo revolucionario que aquellos que hoy les halagan con fines egoistas y criminales -no hav que olvidar que les han entregado un fusil- son los que antes de ingresar en filas, de constituir parte de una fuerza armada, les explotaban inicuamenie, dándoles irrisorios y míseros jornales, mientras ellos se pasaban la vida en descuidada holganza, derrochando caudales en alegres francachelas.

Es cierto. Los soldados actuales tienen tienen otra mentalidad. Han recibido lecciones sangrientas en sus vidas proletarias y enseñanzas provechosas que no pueden olvídar. Tienen au vista fija en un horizonte

as. Hens de alegr sanided, en le le h é "toda logradas

Son soldede s al; pero son pris trabaladores. Y a eso septrant a una sociedad en que tos únicos títulos sean los que merescas en frabejo, desapareciendo toda la serie de parásitos y gandules que puldias por todos los ámbitos des la sociedad Dresente.

El soldado es otro luchador social, aunque publicaments no lo puede manifestar asi por no permifiració las leyes milliares. ¿No se han sublevado lefes y oficiales del ejército espanol y de otros ejércitos? ¿No guisieron avasallar por estrellas y galones el regimen político que el pueblo soberano trajo el 14 de Abril? No son soldados como uno que no ostente ninguna graduación? Si, son-más soldados, porque de ello viven y para eso cobran del Estado, del dinero que el pueblo tributa. Siendo auf parece ser que debleran dépender del pueblo todos esos generales y Jeles del ejercito que precisamente se bublevan contra el pueblo, allándose a la burguesía. Y al ellos levantan las armas en aras del capital, siendo los lefes, quienes constituyen el cuerpo zicitito, midados sin graduáción, el verdadero ejercho popular. esias en un perfectismo derecho de sublevarse en aras del blenestar del proletarlado, que no algnifica otra cosa, en suma, que el mejoramiento social y económico de pueblo.

Interpretanto clertos preceptos militares del soldado no fiene derecho a intervenir en política. Según la disciplina, cuando se ponen el uniforme los muchachos que marchan al servicio militar deben dejar toda idea política a la puerta del cuartel y convertirse en defensor de la patria exclusivamente. Cuando un soldado es sorprendido propagando las ideas politicas de su Partido se le castiga inexorablemente. Sin embargo, a otros soldados, superiores jerárquicos, que hacen manifetaciones políticas hostiles al régimen republicano y conspiran abiertamente contra el mismo, se les permiten todas sus actividades, facilitándoles incluso los medios para la propaganda de sus ideas.

Si el verdadero ejército, el que obtiene la gioria, el que entrega su sangre, no por su gusto, si no por oilgación, a la ambición burguesa, se sublevara como aquellos sefiorilos engalonados y miedosos, lo harás conscientes de lo que hacen y con miras a un porvenir y un bienestar mejor, que es el derecho impuesto al proletariado. EL SOLDADO ROJO

El Frente único de obreros ha ganado las siguientes huelgas:

Las de la Construcción y Camareros, en Madrid.

Las de las Dependencia Mercantil y Gas y Fuerza, en Barcelona.

¡Todos, por el frente únicol

MONTALBÁN

DE INTERES

Es indispensable que los companeros que sufran accidentes en el trabalo, aunque aparentamente sean leves, acudan a curarse al médico del patrono. Cuando la importancia de la lesión no les permita continuar trabajando deben pedir la copia de la certificación de baja.

En el caso de que el médico del pairono, no le quiera curar o certifique que la lesión no es consecuencia de accidente del trabajo, debe acudir, inmediatamente a la Oficina Jurídica del Sindicato.

Con relación a las certificaciones y a fin de que nuestros affiliados los conozcan insertamos algunos artículos del Reglamento de 81 de enero de 1935 para la aplicación de la Ley de Accidentes del Trabajo en la industria,

de 8 de Octubre de 1982.

Art, 65. Los facultativos que asiatan al lesionado están obligados a librar las siguientes certificaciones:

Primera. En cuanto se produzca el accidente, la de hallarse el obrero incapacitado para el trabajo.

Segunda. En cuanto se obtenga la curación, la de hallarse el obrero en condiciones de volver al trabajo, entendiéndose por curación, en todo çaso, que el lesionado se halle en plena capacidad para el oficio que realizaba.

Tercero. Cuando el accidente exija un tratamiento de más de once meses, el obrero podrá exigir, a los efectos del párrafo segundo de la disposición prinera del Art. 27, antes de que transcurra un año, un certificado del estedo en que se encuentra.

Art. 68. De las certificaciones a que se refleren los números 1.º, 2.º y 5.º del Art. 65 dará duplicado a los lesionados, y si están conformes, lo harán constar, bajo su firma o la persona que lo represente, en la misma certificación. El duplicado del dictamen se entenderá que habrá de ser contra recibo firmado por el obrero en el ejemplar que se reserve el Pacultativo, y, en caso de no saber firmar o negarse, se hará constar su entrega mediante dos testigos.

EL COMITÉ

Republicanos de abolengo

El actual partido radical compuesto en su mayoría por los «históricos» está en crisis.

Liamo crisis, porque está en período preagónico en cuanto a su gestión en el poder, y por otra parte está exlendida su partida de defunción.

tla sido el pago merecido, y un ma paso el dado por los radicales les mos.

o tienen por qué hablar—como lo hacen—de los republicanos nuevos. Es: a entrarán, pero han aido engañacos por el derechista de hoy, y revocionario de ayer.

El partido radical no actuó con limpieza, pero sí se salló de su credo docirinario para cobijar en el perso-

PATATAS BLANCAS, de la Sterra de Santander SUPERIORES PARA SIMIENTE

:-: IONACIO NAVARRO :-:

Puestos de venta

(Fruteria) Democracia, 8

Camaiana da Zananana

Carretera de Zaragoza

Oil Robles refiriéndose à Lerroux, ha dicho en Valladolid:

--Lerroux para nosotros no es más que un limón, al que estamos estrujando todo lo que podemos para sacarle el mayor jugo posible en la tarea de que nos facilite el camino; pero en cuanto veamos que no le queda ni una gota tiraremos tranquilamente la cáscara.

nas que lamentan haber caído dentro de un partido cuyo dogma fué reto cado a medida de las circunstancias, y al abrigo de fracasados diputados, a cuyo amparo deben su acta, dejando al margen las suyas, por concomitancias secretas con electoreros sin dignidad política, y poco escrupulosos de cuanto digan con tal triunfe el amigo.

Por otro lado, la gestión en el Parlamento no pudo ser más catastrófica. A la hora de votar no acudían, y sin embargo hacían alarde de que al clero había que quitarle el haber, pero ellos no daban la cara para que la opinión juzgara la conducta de estas mariposas parlamentarias.

Ahora en el «candelero», amenazan con Leyes de excepción, y otras medidas que pongan coto a los problemas de hambre que nos han traído, convirtiendo al obrero en esclavo.

Ni una cosa ni otra radicales. Mejor interpretación de vuestras doctrinas es lo que os hace falta y encauzar entre el programa y el resultado
practico una labor que de sensación
de ser gobernados y respetados, lo
que a cuenta de esto se cobran echando a los socialistas la culpa del mal
actual cuando en realidad con su actuación han desacreditado el actual
régimen.
Muchos republicanos—sobre todo

Muchos republicanos—sobre todo los históricos—querían se legislara para mejoras al obrero, pero que este gasto lo pasara el estado a otros partidos haciendo selección de radicales.

¿Pero estos son republicanos de abolengo?

Para ser republicanos hay que demostrario con los hechos, y no con cantos para que suban la contribución al vecino a cambio de mandar ellos.

¡Históricos históricos! ¡Que poca cosa son!

¡Más democracia; más democracia es lo que han debido de tener!

El descarrío está iniciado R. I. P. CANTACLARO

ACTOS CIVILES

TERUEL.—El día 26 del actuel lalleció el compañero Alejandro Paola, de 66 años de edad, afiliado a la Sociedad de Agricultores «El Progreso» de esta capital. La conducción del cadáver tuyo lugar a las doce y media del día siguiente.

Este compañero, conocido por todo el vecindario, pues dado su caracter jovial le hizo ser el ciudadano más popular, fué siempre un ferviente republicano de izquierdas y también aupo enarbolar con valentía la bandera del laicismo, sin que la fiaqueza de las horas postreras consiguiera borrar el deseo de morir y ser conducido a la última morada civilmente, como vivió, voluntad que fué fiel y entusiásticamente cumplida por su compañera e hijos.

La conducción fué algo indescriptible, pues jamás se ha visto una concurrencia tán extraordinaria. El Teruel obrero, los ciudadanos trabajadores, acudieron como un solo hombre, a rendir tributo de despedida al ciudadano Paola. Unicamente la gente «blen» brilló por su ausencia, quedando evidenciado que el sector aristocrático (?) de nuestra ciudad está en pugna con la esencia del estado laicó que libremente se dió el pueblo un día.

El acto fué amenizado por la banda municipal, tremolando entre la multitud la bandera roja de la Sociedad auricola.

agricola,

La despedida la hizo el camarada
Pederico J. Pita, Secretario de la Juventud Socialista; quien con palabras
ilenas de virilidad entonó un canto al
laicismo y enalteció la personalidad
del compañero Paola, del que dijo
que fué sencillo, trabajador y honrado. No necesitó para ello formar parte de ese grupo de fanáticos que pretenden esclavizar la libertad del pensamlento hasta más hallá de la muer-

ie. Dijo que en caios dias en que la parie más retrógrada de nuestra sociedad rinde pleticala a acrea imaginarios, nosotros venimos a rendir culto a la sencificz, a la hoaradez y al trabato en la persona del que fue nuestro compañero. Invitó a todos a imitarie, a la vez de agradecer a la multitud, que repetidos veces aplaudió sus palabras, su astarencia affacto, que por su magnificencia servirá, es parte, de lentito al dolor que affige a la familla del compañero muerto, al que se asocia en nombre de todos los obreros de la ciudad.

La banda lanzó al aire las notas del Himno nacional, como epilogo a esta magnifica demostración del lalcismo turbiense, del Teruel sano y trabalador.

Montalbán.—Nuestros apreciables camaradas Pedro Bielas y Emilia Monzón, pasan por el gran dolor de haber perdido su hijo Ignacio, de corta edad.

La conducción del cadáver tuvo lugar el día 18 a las sels de la tarde, su acompañamiento, resultó una verdadera manifestación cívica, siendo muy significativo el grán número de mujeres que componían la comitiva,

Peto que resulta un síntoma espeincedor y optimista para nuestras ideas, debe de series en cambio poco alagador ni simpático a las bealas cavernícolas, que ain ningún reapeto a sus semejantes como aconsela la doctrina de Cristo, acostumbran a reir se escondidas tras los cristales de los balcones de sus casas cuando pasa por delante de sus puertas algún acto de tal naturaleza. A estas, les aplicamos el adagio que dice: «al freir será el refr», y el último que se ría ya veremos quien va a ser, y tengan en cuenta, que ante las personas honradas conocedoras de vuestras conciencias depravadas, quedan para siempre perpetuadas vuestras fechorias por muchos «pecatameas» que os canten.

Por nuestra parte, nos adherimos con sinceridad al dolor que embarga a nuestros estimados camaradas, por tan sensible pérdida.

EL CORRESPONSAL

UTRILLAS.—El día 15 del actual fué inscrito en el registro civil el nacimiento de una hija de nuestro camarada Luis Andrés Relancio, corresponsal de nuestro semanario.

Celebramos que haya sido librada del remojón bautismal, el primer anzuelo que tiende a todos el cerrilismo clerical.

A la vez de hacer votos porque cunda el ejemplo, deseamos felicidades a la nueva ciudadana y a sús pa-

LA REDACCIÓN

Manuel Medina

AUTOS DE ALQUILER

Juan Pérez, 7 - Teléfona-150

Brain ar les de todos les Palsat: telles

IADELANTE!

SEMANARIO SOCIALISTA

NUM. 205

TERUEL 31 DE MARZO DE 4934

ARO V. -

Ha fracasado el Socialismo en Inglaterra, decian hace poco más de dos años los plumíferos a sueldo de la burguesia.

Esos periodistas que tienen la triste misión de enterrar al Socialismo alli donde se percibe el más insignificante retroceso, saludaron con fruición la supresión del Partido Socialista Italiano, el derrumbamiento de la social-democracia en Alemania, el desplazamiento del laborismo inglés, de la Cámara de los Comunes, (aunque no explicaron que los laboristas con siete millones de votos obtuvieron cincuenta y nueve puestos y los burgueses con catorce millones se apoderaron de quinientas cincuenta y un actas), el resultado de algunas elecciones parciales en Prancia debido a las disensiones, saludables en parte para la ortodoxia marxista, el pretendido fracaso del socialismo en España, cuando nunca hubo tanta opinion favorable a nuestras ideas. basado en el resultado de unas elecclones que al hubieran sido sinceras habriamos objenido un triunfo formidable, y por último el feroz ensañamiento de las hordas salvajes de Dollfus en nuestros compañeros de Austria.

Se obstinan en proclamar el fracaso del Socialismo donde no ha fracasado por la sencilla razón, de que no ha sido puesto en práctica en ningún país salvo en Rusia, donde están trazando las directrices que han de servir de base al establecimiento definitivo del Socialismo. En los demás países lo único que ha fracasado es la actuación de los llamados socialistas en la colaboración con la burguesfa, precisamente por no hacerlo de acuerdo con las teorias marxistas que Inspiran al socialismo científico.

Sin embargo, en su afan de presentar la derrota total y ubicua del socialismo, ocultan la existencia de importantes organizaciones socialislas en infinidad de países que a pesar de su importancia numérica no pueden reflejar en una nutrida representación parlamentaria o municipal por los medios desfavorables en que se encuentran respecto a la burguesta y por la opresión gubernamental que padecen, pero que mantienen vivo el ideal socialista que les anima.

Silencian también, que en Dinamarca, a pesar de estar tres años en el Poder con el desgaste consiguiente airavesando una grave crisis económica, salgan los socialistas victorioaus en las últimas elecciones, y ten-

EL FRACASO DEL Igualdad, laicismo, libertad

A continuación transcribimos la integcia elevada al Sr. Gobernador civil de la provincia, para conocimiento de nuestros lectores.

INSTANCIA

· · . «Excmo. Sr.

Las solicitantes que abejo firman, en representación de los Partidos po-Ifficos que indican, se dirigen a V. B. para manifestarie respetuosomente:

Que por circunstancias que no son del momento analizar se da el caso lamentable de que se pretende dar solemnidad pública a ciertos ritos religiosos que, intranscendentes por sí mismo, tienen indudable significación política en los momentos actuales; tanto más lamentable cuanto que se intenta demostrar el incumplimiento de leves básicas del país, tales como la Constitución de la República, Ley de Congregaciones y Ley de Orden Publico.

2.º Que de ser ciertos los rumores que a nosotros llegan respecto a haber sido autorizadas tales manifestaciones públicas de carácter religioso, estas organizaciones políticas elevan a V. E. la manifestación de respetuosa protesta por tal consentimiento que juzgamos equivocado.

3.º Que deseando manifestar en nombre de otra considerable parte de opinion-auténticamente republi- provincia de Teruel».

cana-que el espíritu láico plasmado en las aludidas leyes no son promesas o sugerencias vanas sino un evidente estado de conciencia popular, a V. E. ruegan que se sirva autorizar una manifestación cívica que se celebrará el-día 29 del actual, jueves, a las cuatro de la tarde, desde la Casa del Pueblo hasta la misma siguiendo el linerario de las calles: San Miguel, Arcos, Merced, Pablo Iglesias, Joaquin Costa, Plaza de Carlos Castel, Ramón y Cajal, Valencia, Grorieta, Paseo de Galán y García Hernández, Democracia, Carlos Castel y Amantes; cuyo ruego elevan a V. E. confiados en su recittud y en la care fidad de que no se dará el caso andmalo de que en la República esté vedado manifestar la adhesión al presente Regimen y a las esencias del

Teruel 27 de Marzo de 1934.

Agrupación Socialista. - Acción Republicana .- Juventud Socialista. -Partido Radical Socialista Independiente.-Casa del Pueblo.-Partido Comunista.

Excho. Sr. Gobernador Civil de la

La comisión que fulmos a entregar personalmente la instancia transcrita, obtuvimos por única respuesta la siguiente: «No puedo autorizario lo que piden, el estado de alarma...>

No nos extraña la contestación; todo nos hacía pensar que así sucediera, pero estamos satisfechos de haber realizado el intento.

Fluyen a nuestra pluma los artículos 2.º y 8.º de la Constitución espafiola, que dicen: «Todos los españoles son iguales ante la Ley» «El Estado no tiene religión oficial».

iAhl Esta ea la Ley escrita, y hay tantos papeles escritos que no sirven para nada, que bien pudieran quedar en bianco. A pesar del laicismo, que es el alma del nuevo régimen, hemos vuelto a aquello de «con la Iglesia hemos topado, Sancho».

En estado de alarma se autorizan procesiones (en estos momentos la procesión es un reto a los verdaderos republicanos y una ofensa para el Régimen) e incluso miembros del Estado laico han acudido a llevar cirio, mientras al pueblo que implantó la República se le amordaza e impide que esteriorice sus profundos sentimientos de laicismo, como le corresponde según el texto constitucional.

La República se muere; no. la... (Bapañolest (Turolensest Unamonos para reconquistar la libertad e impedit que nuevamente sea Roma guten mangonee el Estado español.

seis mil afiliados. Que en las eleccio-nes celebradas en l'infandia el último: Julio hayan ganado doce nuevos puestos haciendo retroceder el movimiento fascista. Que en la Argentina a pesar del medio reaccionario que atraviesa aquel país, ha tenido un considerable aumento lo mismo que en la mayoría de Repúblicas aud americanas y Estados Unidos, donde a virtud de la propaganda electoral as

Que en Bélgica en las elecciones municipales, provinciales. y legislativas. obtuvieron resultados brillantes con más de setenta municiplos con mayoría, tres nuevos puestos en la cámara y setenta y cuatro mil votos de aumento. Que en Bulgaria la fusión del Partido disidente con el oficial, ha vigorizado y aumentado considerablemente las fuerzas socialistas. Que en Rumania obtuvo siete nuevos puesgan un aumento en aus efectivos de creatou seiscientos nuevas secciones. Il tos luchando solo contra todos los

partidos. Que en Suecia y Nornega flenen los socialistas un predominio absoluto en casi todos los órdenes. Que en Sulza disfrutan mayorias en las ciudades más importagles y os tentan la jefatura del' Gobierno ginebrino y la presidencia del Consejo Nacional Suizo.

También pretenden ocultar que es Inglaterra dos años de gobierno conservador ha tenido la viriud de dar la victoria a los socialistas en casi todas las elecciones parciales realizadas, cristalizando en el triunfo rotundo del Municipia de Londres arreba. tándoles la mayoría a los conservadores que venían disfrutágdola desde 1907. Que el «Labour Party» ha alde considerablemente aumentado y re forzado con el Ingreso en au seno del -Partido Socialista Escocés, la «Liga Socialista» y otros organismos que matent de margen después de la caludable expulsión de los reformistas.

Que las luventudes del partido, solo en los cinco meses que precedieron al Congreso juvenil celebrado en Enero último, registraron um alta de 112 secciones y que la tirada del «Daily Herald» rebasa la tirada de dos millones de ejemplares a pesar de la soberbla del magnate de la prensa Rothermore protector del movimiento fascista capitaneado por el expulsado del «Labour Party» Mos-

ley.
Saludamos enfervorizados el triunfo de los camaradas de la Oran Bretaña que después de aquel ruidoso fracaso que la burguesía propagó con gran algazara a fines de 1931, dando definitivamente por enterrado el movimiento obrero en Inglaterra, aurgen con sus cuadros depurados y aumentados conquistando el municipio de la ciudad más populosa del globo, reducio de la burguesia britànica en estos momentos que por el feroz aplastamiento de Austria la burguesia consideraba completamente aniquilada la actividad de los demás partidos socialistas.

Si la gioriosa gesta del proletariado austriaco nos dá grandes ensefianzas para nuestra acción a desarrollar. la magnifica victoria de Londres nos servirá de aliento y estímulo para continuar nuestra obra sin un momento de desaliento en los posibles fracasos y decepcioneo, pues el ánimo de todo socialista debe estar templado para empezar con más ener gía y entusiasmo al siguiente día de una derrota.

Así han podido los compañeros de Britania, después del fracaso de 1951 admirar al mundo entero con au esvidiable victoria de la semana se

> Mx. NAVARRETE (De la Juventud Socialista de Valenda

DIP. TOHAS PURETE, -TERUSE.